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Fenats del Fricke en estado de 
alerta por merma de personal 
saLub. Funcionarios exigen mantener a trabajadores de apoyo que llegaron por 
Campaña de Invierno. También se quejan por retraso de varios días en el sueldo. 

Cristián Rojas M. 
cristiansojasQmercuriovalpo.cl 

nestado dealerta están 
E los funcionarios del Hos- 

pital Gustavo Fricke de 
Viña del Mar pertenecientes a 
la Fenats Histórica, araíz de la 
sobrecarga laboral que se les 
viene ahora que desvincularon 
agran cantidad de trabajado- 
res que estaban prestandoser- 
vicios como parte de la Campa- 
ña de Invierno, a lo que se su- 
ma que les cambiaron la fecha 
de pago y tendrán varios días 
deatraso en sus sueldos, entre 

otras materias que les aquejan 
y por las que apuntan directa- 
mente a Santiago, al Ministerio 
de Salud. 

Al respecto, Jorge López, 
presidente de la Fenats Históri- 
ca del Hospital Gustavo Fricke, 
expuso que “hemos decidido 
ponernos en estado de alerta, 
siendo el gremio mayoritario 
enlos estamentos administra- 
tivos, técnicos y auxiliares del 
Hospital Gustavo Fricke, y 
viendo lo que hoy día pasaen 
elúltimo cuatrimestre del año, 
que afecta directamente a los 
trabajadores del sector público 
y no solamente a la salud, sino 
tambiéna todos los empleados 
públicos”. 

El dirigente precisó que “el 
19 de agosto del 2024, cuando 
se establece la fecha de pago 
del último cuatrimestre del 
año, nos encontramos con la 
sorpresa que tenemos 10 días 
deretraso. Esto no había pasa- 
do nunca en gobiernos ante- 
riores ni en años anteriores, 
siempre te adelantan el pago 
de septiembre, octubre, no- 
viembre y diciembre y te regu- 

   

“Afecta a los usuarios, 
ala comunidad 
finalmente, por lo 
cual hay un llamado 
a poder mantener al 

  

Hospital Gustavo Fricke 

lan en enero. Esto hoy día no 
pasó, hoy día te pagan el 16 de 
septiembre, pero después en 
octubre te pagan el 24, lo que 
hace que los trabajadores del 
sector público, sobre todo los 
de salud, vengamos con un 
desmedro económico en ese 
lapso de fecha”. 

MERMA DE PERSONAL 
Porotroladoindicó que “el go- 
bierno todos los años haceuna 
Campaña de Invierno que vie- 
ne acompañada del fortaleci- 
miento del recurso humano, 
entre otros, y habíamos con- 
versado para que la Campaña 
de Invierno se mantenga en el 
Hospital Gustavo Fricke, debi- 
do que hoy día el hospital es- 
tá operando con todos los pa- 
bellones, pese a que la cons- 
trucción de la segunda etapa 
no está realizada, y hoy día 
cuando se acaba la Campaña 
delnviernonos sacan este per- 
sonal, lo que significa una so- 
brecarga laboral para la gente 
de todos los servicios que te- 
nían ese apoyo y hoy día ya no 
lo vanatener”. 

Entanto, Javier Ávalos, di- 
rector de la Fenats Histórica 
del Hospital Gustavo Fricke, 
planteó que “tenemos una bre- 
cha considerable, faltan traba- 

    PABLO OVALLE AGENCIA UNO E A 

FENATS HISTÓRICA EXIGE UN ESTUDIO DE BRECHA DE PERSONAL. 

Jadores, y aparte de que faltan 
trabajadores, se suma que hoy 
en día hay una sobrecarga la- 
boral constante, osea, cada día 
hay mástrabajo, y aparte se to- 
ma la decisión de retirar a este 

personal, porlo cualhoy endía 
hay un desgaste tremendo. Y 
esto sí afecta a los usuarios, 
afecta a la comunidad final- 
mente, por lo cual hay un lla- 
mado aquí a poder mantener 
al personal, poder fortalecerel 
hospital, y poder brindarle ala 
comunidad la atención que 
ellosse merecen”. 

CARRERA FUNCIONARIA 

Por otra parte, remarcó que 
“también llamamos a la autori- 
dad correspondiente a hablar 
del tema dela carrera funcio- 
naria. Hoy en día en el sector 
público hay muchas diferen- 
cias entre las diferentes muni- 

cipalidades, hospitales, por lo 
cual llamamos a no segregar y 
atener en unión una carrera 
en que los funcionarios pue- 
dan avanzar, poder crecer en 
este sistema, y poder también 
brindarle un servicio coheren- 
tealos usuarios, por locual es- 
peramos que se nos den seña- 
lesrespecto ala carrera funcio- 
naria que hemos estado solici- 
tando y que diferentes gremios 
del país lo están pidiendo”. 

La merma de personal 
afectará a todos los departa- 
mentos del hospital, entreellos 
la Urgencia, que hasido objeto 
de quejas de pacientes que 
han tenido que esperar hasta 
24 horas o más por una aten- 
ción, por lo que advirtieron 
que, de no tenerrespuestas sa- 
tisfactorias a fines de septiem- 
bre, las movilizaciones irán en 
ascenso. os 

   
ELPARQUE CULTURAL DE VALPARAÍSO VIVE DÍAS COMPLEJOS. 

  

Exdirector del PCAV 
ahonda críticas a su 
actual conducción 

VALPARAÍSO. Boris González apunta a 

presidenta del directorio y a ministra. 

larenunciadelrepresen- 
tante de Gobiernoen el 
directorio en el Parque 

Cultural de Valparaíso (PC4V), 
AlexisAntinao, quien se fue ale- 
gandoexclusión delas reuniones 
y correossinrespuesta por parte 
dela presidenta del directorio, 
Gianina Figueroa, se sumó un 
nuevo ingrediente con unacríti 
cacolumna publicada enel me- 
dioelectrónico Interferenciapor 
parte delexpresidente del direc- 
torio, Boris González. 

Endicha columna, titulada 
Crisis de Parque, escribió que 

“tanto la ministra de Cultura co- 
molaactual presidentadel direc 
toriosonlas primeras responsa- 
bles-por acción omisión: dela 
agudización de un conflicto que 
continúa dilapidandoel patrimo- 
niomateriale inmaterial que fn- 
damentalmentelosylastrabaja- 
doras del Parque han querido 
impulsar por décadas”. 

En conversación con El Mer- 
curiodeValparaíso, Gonzálezco- 
mentó que “siempre nuestra 
apuesta fue resolver los proble- 
mas evidentes que había en el 
Parque, tanto desdeel punto de 
vista desusituación económi 

  

  

MOP rehabilita las dos pistas en tramo 
de Stos. Ossa afectado por derrumbe 
VALPARAÍSO. Mesa técnica evaluará solución definitiva. 

25 días del derrumbe 
queafectó las vías decir- 
culación de la avenida 

Santos Ossa en dirección Val- 
paraíso, a laaltura del Parque 
Quintil, ayer el Ministerio de 
ObrasPúblicas(MOP) rehabilitó 
ambas pistas, luego de concluir 
los trabajos de reforzamiento 

deltalud. 
Elseremidela cartera, Yani- 

no Riquelme, informó que las 
obrasenel kilómetro 108 secon- 
centraron en labores de limpie- 
za, desquinche (retiro de mate- 
rial suelto) e instalación de ma- 
llas de protección, por lo que 
ahorase abocarána diseñaruna 

solucióndefinitiva paraelsector. 
“Esunsector bien complejo 

enesta ruta. Lo quese hacees 
una contención para evitar caí- 
das de material, pero además 
estamos llamando y convocan- 
do auna mesa técnica entre el 
Ministerio de Obras Públicas, 
Delegación y municipio, para la 

  

SEREMI MOP INSPECCIONÓ OBRAS. 

solución definitiva en este sec- 
tor, con obras de envergadura 
pararesolver la situación”, dijo 
laautoridad. es 

comotambién desdeelpuntode 

vista de la lógica de trabajo, lain- 
tegridad del equipo, la excelencia 
decualquierequipodetrabajado- 
res que quiera superar una crisis 
oquierafortalecerel proyecto,en 
estecaso,artístico, cultural, social 
y educativo que debiese tener el 
Parque, quesedifumina un poco 
entrectisis y crisis”. 

Sobrecómo velaactualcon- 
ducción de la presidenta del di- 

rectorio, Gianina Figueroa, de 
quien Antinao dijo que lleva el 
Parque como unagerencia, Gon- 
zálezsostuvo que “sería un buen 
ejercicio poder transparentar to- 

  

dala información que existe en 
el parque, desde las actas, los 
comportamientos de los inte- 
grantes del directorio, porque 
evidentemente, decisiones que 
setenían que tomarnose hanto- 
mado”. 

LARGA VACANCIA 

“El ejemplo más claro fuelasi- 
tuación que ocurre con la direc- 
ciónejecutiva, dondeyaennues- 
tra gestión, y después de múlti- 
ples conflictos y situaciones que 
sevivieron en el mismo directo- 

rio, se pudo acordar una meto- 
dología para la selección del di- 
rectorola directoraejecutiva, se 
contrató una empresa, y a pesar 
detodoeso, igualmente el proce- 
o, creo yo que por falta de pro- 
fesionalismo, pero también por 
intereses que fluctúan en esees- 
paciocreativolaboral, nunca ter- 
minódecerrarse”, apuntó. 

En ese sentido, remarcó 

que “no podríamos entender 
por qué luego de casi un año, 
de que se insiste y hay docu- 
mentos formales que asílo ma- 
nifiestan, el caso dela dirección 
ejecutivano se haya resuelto, y 
la plata que se invirtió, que po- 
día ser considerada mucha o 
poca, pero que evidentemente 
es una necesidad para el Par- 
que, se dilapida, lo que habla 
delaresponsabilidado lairres- 
ponsabilidad que tienen algu- 
nas conducciones en ese espa- 
cio, por tanto, es una cuestión 
objetiva, pero la han querido 
transformar en una disputa po- 
lítica-ideológica, y está alejada 
de ser eso, se trata de resulta- 

dos, de avances, de procesos 
que nose cierran, y que final- 
mente tienden a complejizar 
todavía más elescenario que vi 
ve hoy día el Parque”. 08
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